
Beschlussauszug
Öffentliche/nichtöffentliche Sitzung des Gemeinderates Steindorf vom 

02.10.2019

Ö 3 Bürgerbus / Nahverkehr, allgemeine Informationen 

Status: öffentlich/nichtöffentlich Beschlussart: zur Kenntnis genommen
Zeit: 20:00 - 22:03 Anlass: Sitzung
Raum: Sitzungssaal Steindorf
Ort:
Vorlage: 2019/3038 Bürgerbus / Nahverkehr, allgemeine Informationen

Sachverhalt:
In der Sitzung soll allgemein über den Themenbereich beraten werden. Der Verkehrsvertrag 
für das Linienbündel Lech-Süd zu dem unsere Linie gehört läuft bis Dezember 2024, 
Forderungen für die Ausschreibung müssen bis Mitte 2022 dem Landkreis vorliegen.
 
Zum Thema Bürgerbus wurde eine Befragung durchgeführt, Ergebnisses können in der 
Sitzung besprochen werden. Die Verwaltung wird weitere Infomationen einholen da auch 
eine Förderung durch die Regierung von Schwaben möglich wäre.
 
Rechtlich/fachliche Würdigung:
ÖPNV ist Aufgabe des Landkreises , ein Bürgerbus freiwillige Leistung der Gemeinde .
 
Finanzielle Auswirkungen:
 nein
 ja, siehe Begründung

 
Ausgaben: Einnahmen:
  
Einmalig 2017: €Einmalig 2017: €  
Jährlich: € Jährlich: €
  
 
Veranschlagung im laufenden Haushaltsplan / Deckungsvorschlag:
 
Die Problematik mit dem Nahverkehr (AVV Linie 106)  wird ausführlich erörtert. 
Insbesondere sind Lücken am Vormittag erkennbar. Auch am Nachmittag wäre es schön, 
wenn weitere Fahrtmöglichkeit entstehen würden. Teilweise stehen 
Grundsatzentscheidungen gegen eine bessere Versorgung ( z.b. Einbindung von Eresried, 
weil unter 200 Einwohner). 
 
Seitens des Landkreises und des AVV wurde angeboten bereits vor der Ausschreibung im 
Jahr 2022 Gespräche zu führen, evtl. können Verbesserungen schon vor der neuen 
Linienvergabe im Jahr 2024 erreicht werden. 
Wünschenswert wäre  ein täglich gleicher Takt-Fahrplan (Mo-Sa), mit Anbindung von 
Eresried, und einer Abstimmung auf die Zugfahrpläne. Zu prüfen ist auch eine geänderte 
Linienführung mit Einbindung des Bahnhofes in Schmiechen. Auch eine Erweiterung der 
Fahrten in die Abendstunden soll geprüft werden. Die Forderungen  der Gemeinde werden in 



einem Schreiben an den Landkreis und den  AVV dokumentiert und ein Gesprächstermin 
gesucht.
 
Weiterhin wurde die Umfrage zum Bürgerbus besprochen. Die Gemeinde Ried unterhält 
einen Bürgerbus und hatte dafür ca. 30 Sponsoren. Die Gemeinde Petersdorf (Projekt über 
Wittelsbacher Land-Verein) hat für ihren Mobilitätsbus einen Verein gegründet. Aufgrund 
ihres konstanten Fahrplans erhält sie Zuschüsse. Bei 15.000 km/Jahr wird ein 
Fahrgastbbeförderungszuschuss gezahlt. Diese Anzahl an Kilometern würde jedoch bei der 
Gemeinde Steindorn voraussichtlich  nicht zustande kommen. 
Die Kosten für einen Nissan 9-Sitzer (elektr.) liegen bei ca. 40.000 Euro. In Petersdorf wird 
dieser Bus auch als Kiga-Linie genutzt. 
 
Die Einführung eines Bürgerbusses in Steindorf soll vordringlich weitere bearbeitet werden.
Zuerst ist festzustellen wieviele ehrenamtliche Fahrer oder Fahrerinnen sich hierzu zur 
Verfügung stellen um einen reelmäßigen Betrieb sicherzustellen.Danach kann die Frage der 
Fahrzeugbeschaffung ( Gebrauchtwagen ) angegangen und in der nächsten Sitzung 
nochmals darüber beraten werden. Auch soll ein Aufruf für Fahrdienste in der Asylbetreuung 
erfolgen. 
 
In der nächsten Sitzung sollen sowohl für die Wünsche an den AVV, als auch zum 
Bürgerbus
konkrete Beschlüsse gefasst werden. 
 
 

 
 

 
 


	Auszug

